



## Aquí en el Congreso Resolver en INAI, solo por amparo

Por José Antonio Chávez

La comisionada presidenta del INAI, Blanca Lilia Ibarra, ante la negativa del Senado de la República que preside el morenista, Alejandro Armenta de designar los tres consejeros faltantes, solo deja la posibilidad a los interesados para que se les resuelva los recursos de revisión mediante un amparo que obligue a sesionar con el pleno de cuatro integrantes.

El problema del INAI es que para sesionar requiere por ley contar con al menos cinco de sus siete consejeros que integran el Pleno. Desde marzo, el Senado de la República es el responsable de designar a los consejeros que han cumplido su plazo, hay dos faltantes desde hace un año que no fueron designados.

Mientras que en marzo concluyó otro más, Francisco Acuña, para dejar en cuatro ese órgano independiente responsable de la transparencia y acceso a la información.

Para nadie es secreto que para el Presidente López Obrador ni el INAI como otros autónomos le interesan, ha criticado severamente que son costosos y no sirven para nada.

Bueno, al Presidente hay que recordarle que gracias al INAI se desnudó, entre muchos casos, los millonarios contratos que se le asignaron a familiares de Manuel Bartlett con la compra que le hizo el IMSS de respiradores en tiempos de COVID. Todos a sobrepagos.

Ha sido la herramienta que pone freno al saqueo indiscriminado de recursos con millonarios contratos favorecidos para amigos y familiares de esta y anteriores administraciones. El caso de Felipa, y los amigos de Andy, son el claro ejemplo.

Tal vez por eso la línea que se instruyó al Senado cuando estaba Ricardo Monreal fue la de dejar fuera esos consejeros para provocar su inoperatividad, es decir congelar ese autónomo por falta de quórum, vaya dejarlos con cuatro para que no pueda, por ley sesionar y desahogar ese medio millón de pendientes.

Por eso la comisionada presidenta Blanca Lilia Ibarra en una salida para contribuir la queja de los interesados, es que se vayan por la vía del amparo para que se les obligue, al INAI sesionar y puedan desahogar en específica que la mayoría de legisladores corresponde a Morena y la instrucción para Eduardo Ramírez como nuevo mandamás, es dejarla en el congelador.

Como dato de la urgencia de casos acumulados, la senadora panista, Josefina Vázquez Mota denunció que hay unos 500 mil asuntos que el INAI tiene en espera por la falta de los consejeros que en la Cámara Alta simplemente no hay la voluntad de la bancada de mayoría de designarlos. Suman 100 días con esta parálisis y tal vez se vaya hasta diciembre.

La esperanza es que el líder del Senado, Eduardo Ramírez pueda convencer al Presidente para sacar esos consejeros, lograrlo contribuiría, por mucho a enderezar

los procesos pendientes y de paso, una palomita para su candidatura a Chiapas, obviamente ante la caída reciente del otro adversario Zoé Robledo por el accidente de la niña en el elevador de la clínica del IMSS en Playa del Carmen.

### REGAÑO DE INE A CORCHOLATAS FUE DE SALVA

No es la primera vez que le comentó que el INE que dirige Guadalupe Taddei Zavala, difícilmente podrá sancionar a las corcholatas por actos de campaña anticipados.

No tienen dientes o, si los tienen, los esconden, porque difícilmente podrán hacer valer las leyes para amonestar a las corcholatas y los nuevos aspirantes en ruta de la oposición.

Si bien el sábado soltaron, en el departamento de Quejas de ese instituto medidas cautelares direccionadas en ese sentido, simplemente los morenos no las acataran por la sencilla razón que tienen muy claros sus argumentos:

No están haciendo campaña abiertamente electoral sobre la promoción del partido y que sus mensajes van enfocados totalmente a su militancia.

Bueno, para nadie es secreto que es una total mentira que no estén realizando actos de campaña, sus

asambleas al aire libre y su propaganda en espectaculares y más en todo lo largo y ancho del país, simplemente denota campaña pura. Desde luego que son actos adelantados de campaña.

En consecuencia, esas medidas cautelares son para taponar el ojo al macho, no prosperaran, ni tampoco tienen el interés que así sean.

El INE, sin duda le dará una salida política y no jurídica, es una medida que ya se la he adelantado y se la repito nuevamente, será una salida política.

A nadie conviene, ni partidos ni institución generar, a estas alturas un desorden electoral que provoque un caos político a menos de un año de la elección. Ahora el reto será si el líder de Morena, Mario Delgado soportará y se aguantará cuando salgan los aspirantes de la oposición que lideran Alejandro Moreno "Alito", Marko Cortés y Jesús Zambrano.

cabeza al que manda en Palacio nacional.

Todavía no arranca su campaña como sus corcholatas Claudia Sheinbaum, Adán Augusto y Marcelo Ebrard y ya la quieren descalificar, tal vez es de ese tamaño el miedo.

El presidente de la Cámara de Diputados y aspirante presidencial, Santiago Creel, reveló lo que les cuesta a las corcholatas sus eventos y espectaculares, por citar ejemplos, por cada mitin de 30 mil personas el costo es de 15 millones de pesos, y por cada pantalla en el aeropuerto de la CDMX, el costo es de 90 mil pesos mensuales y solo se admiten contratos por tres meses, es decir 300 mil por cada uno.

\*Jachavez77@yahoo.com

**Para nadie es secreto que para el Presidente López Obrador ni el INAI como otros autónomos le interesan, ha criticado severamente que son costosos y no sirven para nada.**